

EN RECUERDO DE JOSE LUIS OLASOLO

El pasado 18 de julio de 2025 falleció, nuestro socio, José Luis Olasolo Guerenabarrena en Etxebarria pueblo de Bizkaia donde nació el 16 noviembre de 1942.

Después de cursar sus estudios de bachiller en su pueblo natal, de la mano de Arizmendiarieta acudió a Mondragón para matricularse en la Escuela Profesional, hoy Mondragón Goi Eskola Politeknikoa (MGEP), en la carrera de Ingeniería Técnica Industrial. Acabó sus estudios en 1962 y tras realizar algunos pinitos como profesor en MGEP inicio su etapa profesional en Ulgor, como troquelista y jefe de Proyectos de Instalaciones para posteriormente ser nombrado Director de la Planta de Cocinas de Garagarza y viviendo en Arrasate. Una vez contraído matrimonio, en octubre de 1970, se trasladaron a vivir a Aretxabaleta y en 1971 se mudaron a Mondragón. Su siguiente paso profesional fue el ocupar la Dirección de Personal de ULARCO y con la expansión de los grupos comarcales unos años después fue nombrado Director General de LEARKO, volviendo a sus orígenes e instalándose en 1979 nuevamente en Etxebarria. Con la constitución a fines de 1991 de la Corporación MONDRAGON paso a formar parte del Consejo General como Vicepresidente de la División de Ingeniería y Bienes de Equipo para concluir su vida laboral en 2007 como Vicepresidente de la División de Componentes. También a lo largo de su carrera profesional ha sido miembro de IHOBE y de los Consejos Rectores de Fagor Electrodomésticos, Eskola Politeknikoa, Lagun Aro EPSV, Laboral Kutxa y Lea Artibai Ikastetxea, donde ejerció de Presidente.

Como puede verse toda una vida profesional dedicada al mundo cooperativo siendo uno de los principales impulsores y defensores de la Experiencia Cooperativa de Mondragón.

Pero ahí no acaba su historia. Arizmendiarietaren Lagunak Elkartea - ALE nace en 2007 y el 29 de abril de 2008 José Luis se incorpora como socio de nuestra Asociación habiendo sido hasta su fallecimiento persona activa de la misma. El 18 de julio de 2009 es nombrado miembro de nuestra Junta Directiva permaneciendo en la misma hasta el 26 de abril de 2017. Pero su principal aportación a ALE fue el ser promotor del proyecto denominado "Colaboración con Universidades" que se puso en marcha en 2010 y cuyo objetivo era presentar a futuros profesionales, un modelo de empresa distinto, de éxito y basado en valores humanistas, prestigiando a la vez la figura de Arizmendiarieta y la Experiencia Cooperativa de Mondragón y sus empresas. Acompañado principalmente de Pako Salegi y también de otras personas socias de las Asociación fueron capaces de hacer en 10 años más de 250 presentaciones del proyecto en universidades no solo de Euskal Herria y Estado Español si no también en el extranjero. Las universidades de países como Brasil, Méjico, Perú, Argentina, Colombia, Cuba, Corea del Sur y Eslovenia conocieron el proyecto. A finales de 2020 toma el relevo del proyecto un nuevo equipo siendo nombrado responsable Pio Aguirre, en el que siguió durante unos años colaborando

José Luis. El proyecto actualmente se denomina “ALE Educación Cooperativa” con el mismo objetivo y centrado exclusivamente en Euskal Herria. Pero además de su enorme aporte a este proyecto José Luis era requerido por algunas de nuestras cooperativas y por otras instituciones para impartir charlas sobre su papel en la Experiencia Cooperativa de Mondragón, en las que siempre ponía el foco en los valores cooperativos y en la capacidad del modelo para transformar la sociedad. Tampoco podemos olvidarnos de su aportación destacada en las publicaciones de ALE, SUSPERTZEN y AUSARTZEN.

Sin ánimo de equivocarnos la actividad de José Luis, tanto en su etapa profesional en MONDRAGON como en los años que ha colaborado en ALE, ha sido incansable en la divulgación del Modelo Cooperativo de Mondragón y de sus valores.

En el plano personal destacaba por su cercanía, por su sencillez, por ser amigo de sus amigos. Era un conversador apasionado, muy participativo, siempre preocupado por los demás y muy comprometido con el euskera y los retos sociales de nuestro país.

Siempre quedará en nuestro recuerdo que José Luis nos animaba con el mismo empuje que lo hacía Arizmendiarieta diciendo: *"Aurrera beti Aurrera"ijjjj*

Eskerrik asko José Luis. Goian Bego

Miguel Angel Laspiur - Miembro de ALE-Arizmendiarietaren Lagunak Elkartea